

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

SOBRE LOS TRASPLANTOS.

Así se llama el conjunto de operaciones, por cuyo medio se cambia de sitio á un vegetal cualquiera, con el fin de que viva en punto diverso del que antes ocupaba.

Para tratar este utilísimo estremo del modo y forma que su importancia reclama, es preciso entrar en ciertas consideraciones preliminares relativas unas á la marcha que sigue la nutrición de las plantas en las distintas épocas del año, y referentes otras á la suspension real ó aparente de la vida vegetativa.

Vegetacion de invierno. — Verificada la defoliacion en los árboles de hojas anuales, ó incrustadas las de las plantas siempre verdes de sustancias terreas y carbonosas, careciendo además del excitante general (el calórico) cuya influencia negativa produce los efectos consiguientes; sucede que la acción de dichos apéndices disminuye en gran manera, y van poco á poco cayendo en un letargo, que sin ser del todo completo, es notabilísimo para que deje de merecernos especial atención. El tiempo en que las plantas permanecen en esta especie de sueño se llama vegetacion de invierno; mas no por ello se crea que durante dicho período sea nulo en los vegetales al ascenso y descenso de la savia, como pretenden ciertos fisiólogos botánicos; continúa dicho fenómeno, aunque de una manera lenta y circunscrita, cual no puede dejar de ser faltando por una parte muchos órganos en donde aquel fluido sufre metamorfosis notables, y no coincidiendo, por otra, la influencia positiva de los agentes naturales.

Las pruebas de que las plantas absorben algo durante el invierno las deduce De Candolle, refiriéndose á Perotti (Fisiólogo vegetal, tom. I, pag. 200.) de los hechos siguientes:

1.º Los injertos de árboles siempre verdes sobre un patrón de hojas caedizas continúan viviendo, si no se interrumpe la comunicacion de aquellos con este; en caso contrario, mueren.

2.º El muérdago, planta parásita, que vive sobre los pinos, manzanos y otros árboles, florece en invierno.

3.º Las ramas separadas de un árbol en invierno pierden de su peso, y acaban por morir, aunque se cubra el corte con cera, pez, etc.

4.º Si se poda un árbol en otoño, engruesan mucho mas las yemas restantes y se desarrollan luego antes que el estado ordinario.

5.º Las yemas adquieren durante el invierno algún crecimiento.

6.º Los árboles trasplantados inmediatamente despues de caer las hojas brotan mas pronto que los en quienes se hace la operación por febrero.

7.º Dubamel, en su *Física de los árboles*, nos dice como estos producen raicillas durante el invierno.

8.º Mustel en su *Tratado sobre la vjelacion*, página 109 del tomo I, afirma tiene mas jugo la madera cortada en invierno que no la de primavera.

9.º Sausurre ha visto fundirse mas pronto la nieve al pié de un árbol vivo, que la inmediata á otro muerto.

Por último, Piolet y Maurice comprueban la observacion de que la temperatura interior del tronco de un árbol está en invierno mas elevada que la del ambiente, é igual á la de la zona de tierra que ocupan las raices.

Vegetacion de primavera. Sabiendo como el calórico auxiliado de la dosis de humedad conducentes es el principal regulador de los fenómenos que examinamos, se comprenderá muy bien el grado de actividad tan pronunciado que llegarán á adquirir desde el momento que comience el suave calor de la primavera, excitando la acción vital de los tejidos á llamar la cantidad de savia suficiente, no solo á la evolucion de todos los órganos, hasta entonces casi aletargados, sino tambien para otros actos tan necesarios como interesantes, por las utilísimas aplicaciones que en su debido sitio haremos.

La favorable influencia del calórico en la produccion de los fenómenos que las plantas nos ofrecen en la primavera se halla comprobada por los experimentos de Mustel, consignados en su obra sobre la vegetacion; tomo II, pag. 320. Se introduce en invierno en una estufa la rama de cualquier planta, dejando el tronco afuera, veremos como aquella, excitada por el calórico, desarrollará las hojas y las flores. Si se escoge un árbol que tenga dos ramas maestras con sus raices correspondientes, y adaptamos á cada una de estas una botella de agua, introduciendo tan solo una de aquellas en una estufa, el agua será absorbida en el recipiente puesto en la raíz que corresponde á la rama interior, al paso que la de la exterior no habrá experimentado pérdida sensible.

5.º Pero no se crea que la influencia del calórico es la única causa capaz de determinar el fenómeno

en cuestion; la actividad de las nuevas raicillas, cuyo desarrollo se opera á fines del invierno, desempeña un papel importantísimo, como así mismo la acción propia, especial y peculiar de la vida vegetativa cual prueban una porcion de observaciones, que fuera prolijo enumerar.

Lo cierto es que en la época de la vegetacion vernal las estrechidades de las raicillas de las plantas, saliendo de su anterior letargo, absorben una cantidad notable de agua, que sube por el cuerpo leñoso, disolviendo á su paso una parte de las moléculas nutritivas allí depositadas, llegando mas condensada á las yemas, que desarrolla en forma de hermosos brotes, tanto mas gruesos, cuanto mayor es la dosis de principios alibiles de que se impregnó dicho fluido.

Vegetacion de otoño. Desarrolladas que fueron las yemas, comienzan las hojas á ejercer los actos propios de su vida, en cuya virtud adquieren mas solidez, á medida que se acumulan en ellas el carbono y otras sustancias depuestas en su tejido; se torna este mas duro, disminuyendo por grados la actividad vegetativa.

Algunos árboles, sin embargo, suelen ofrecer, en medio de este período, el fenómeno conocido con el nombre de savia de agosto: operando en la estreñidad de las ramas de ciertos árboles (naranjos, alamos y otros); la evolucion de nuevos vástagos con las hojas mas frescas, de un color claro y reluciente, que conservan por cierto tiempo.

Estos ramos son muy susceptibles de helarse en los árboles mas delicados; en los robustos activan la evolucion inmediata de las yemas.

Vegetacion de otoño. Llegada esta época, las hojas, completamente incrustadas de materias terreas y carbonosas, van poco á poco perdiendo su actividad propia, y mueren. Si son articuladas, caen, si continuas, se van destruyendo poco á poco, mediante la influencia de los agentes atmosféricos.

El único fenómeno notable que nos ofrece la vegetacion de otoño es el color rojo ó amarillento que presentan muchos de aquellos apéndices, antes de desprenderse de la planta, en cuyo momento comienza el letargo que caracteriza el período de invierno, no habiendo en su consecuencia causa alguna que determine la absorcion aérea, quedando circunscrita á la que operar pueda el tejido celular y las raices, que como en este tiempo no han dado todavia origen á las raicillas de que

luego se ven adornadas, se encuentran en la época de menor actividad. Tal reunion de circunstancias constituye en esta época la mas favorable para los trasplantes, ya porque la intensidad de la evaporacion que determina la presencia de las hojas, estorbaria considerablemente la continuacion normal de sus funciones, ya porque la falta de raicillas le habia de retrasar bastante. De aqui una consecuencia legitima de la mas alta importancia en los trasplantes, á saber: que el intervalo entre la caída de las hojas y produccion de raicillas es el mas favorable para cambiar de sitio los árboles.

El papel que desempeña en el punto que nos ocupa la suspension real ó aparente de la fuerza vegetativa es de la mayor importancia, cual vamos á ver, deduciendo inmediatamente las oportunas aplicaciones.

El ejemplo mas conocido de la suspension del movimiento vital es el estado de inaccion en que permanecen las semillas, muchas de las cuales sabemos pueden conservarse considerable número de años, sin dar señales de evolucion alguna.

En las plantas recién desarrolladas puede tambien suspenderse el movimiento vital, volviéndole á tomar cuando las circunstancias sean favorables. A una edad mas adelantada cabe tambien el letargo vital, según prueban varias observaciones de los distinguidos fisiólogos botánicos Corradori, Dutrochet, Sausurre, De Candolle, Rocier, Bomare y Perotti. Pero los tallos en cuyo interior existe cierta cantidad de fécula son los en quienes se ve el mas alto grado de propiedad que examinamos. A tal circunstancia deben referirse sin duda varios ejemplos curiosos, que acerca de algunos tallos subterráneos refieren Desfontaines y Dureau, relativos al de una *clématide*, que produjo tallos á los cuatro años de estar enterrada. El segundo de dichos sabios nos dice brotaron las raices de un moral al cabo de 24 años.

(Se continuará.)

Seccion oficial.

Las GACETAS del 25 y 26 no contienen disposicion alguna de interés.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Por disposicion del Sr. Gobernador Civil de esta Provincia, y en virtud de las leyes de 4.º de Mayo de 1855 y 1.º de Julio de 1856, se ha designado para su cumplimiento,

sacan á pública subasta en el día y hora que se dirá las fincas siguientes.

Remate para el día 18 de Abril de 1859, ante el Juez de 1.ª instancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Manuel Portera, que tendrá efecto en las Casas Consistoriales de esta Capital á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

INSTRUCCION PUBLICA.

INFERIOR.

Finca urbanas. Menor cuantia.

Núm. 95 del inventario. Una casa sita en esta Ciudad, en el callejon de la Puerta de Gallegos núm. 18, procedente del colegio de la Piedad de la misma, formada sobre 532 varas equivalentes á 337 metros, 834 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galeria con pozo y pila, una sala, un cuarto, cocina, despensa, corral, patio y caballeriza: en principal galeria, dos salas, un cuarto, pajar y mirador sobre la muralla. Su fachada mira á L.; linda por el S. con la núm. 17 de D. Julian Villavicencio, y por P. y N. con la muralla de la Ciudad. Está arrendada á Ana Dieguez en renta anual de 400 rs.: ha sido capitalizada en 7200 rs. y tasada en 11125 rs. tipo para la subasta.

Núm. 85 del inventario. Una casa sita en esta Ciudad, calle del Tornillo, sin número, procedente del colegio de la Piedad de la misma, formada sobre 66 varas equivalentes á 46 metros 127 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal y galeria de entrada, una sala, patio, cocina con pozo y pila, en principal dos salas. Su fachada mira al S.; linda por L. con el colegio de la Piedad, por N. con el mismo Colegio, y por P. con casa núm. 10 en la plazuela de las cañas del mismo Colegio. Está arrendada á Doña Lorenza de Regules en 270 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 4860 rs. y tasada en 6585 rs. tipo para la subasta.

Sobre estas dos casas en union con los demás bienes de dicho Colegio gravita la pensión de mantener y vestir á 16 personas, pagar 245 misas, 5 fiestas solemnes, oficios de semana santa y 48 manifiestos.

ADVERTENCIAS.

1.ª No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.

2.ª El precio en que fuesen rematadas las fincas que se adjudicarán al mejor postor sean de mayor ó menor cuantia, y procedan de Corporaciones Civiles, se pagará este en diez plazos de á diez por ciento cada uno. El 1.º á los 45 días siguientes al de notificarse la adjudicacion, y los restantes con el intervalo de un año cada uno, para que en nueve quede cubierto todo su valor, segun se previene en la ley de 41 de Julio de 1856.

3.ª Las fincas de mayor cuantia del Estado continuarán pagandose en los quince plazos y catorce años que previene el artículo 6.º de la ley de 1.º de Mayo de 1855, y con la bonificacion del 5 por 100 que el mismo otorga á los com-

pradores que anticipen uno ó mas plazos, pudiendo este hacer el pago de 50 por 100 en papel de la deuda pública, consolidada ó diferida, conforme lo dispuesto en el artículo 20 de la mencionada ley. Las de menor cuantia se pagarán en veinte plazos iguales, ó lo que es lo mismo durante diez y nueve años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 100 anual, en el concepto que el pago ha de egectarse al tenor de lo que se dispone en las Instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.

4.ª Segun resulta de los antecedentes y demás datos que existen en la Administracion principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los de que se trata no se hallan gravados con mas cargas que las que se le señalan, pero si apareciesen posteriormente se indemnizará á el comprador en los términos que en la ya citada ley se determina.

5.ª Los derechos de espediente, hasta la toma de posesion, serán de cuenta del rematante.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieren interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

NOTAS.

1.ª Se consideran como bienes de Corporaciones civiles, los Propios, Beneficencia é Instruccion pública, cuyos productos no ingresen en las Cajas del Estado, y los demás bienes que bajo diferentes denominaciones correspondan á las provincias y á los pueblos.

2.ª Son bienes del Estado los que llevan este nombre, los de Instruccion pública superior, cuyos productos ingresen en las cajas del Estado, y los del secuestro del ex infante don Carlos.

Córdoba 14 de Marzo de 1859. —Gabriel Alvarez y Mendizabal.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El 19 fué muerto violentamente en Cádiz, un hombre de avanzada edad por otro bastante joven. El agresor sepultó un cu hillo en el cuerpo de la víctima por la espalda, y se disponia á huir, cuando fué capturado por los dependientes de policia.

—Se trata de construir un canal de navegacion desde el Océano atlántico al Mediterráneo cuyos dos extremos se fijan en el golfo de Vizcaya por una parte, y por otra en los Alfaques, provincia de Tarragona, aprovechando al efecto las aguas del Ebro y demás rios del tránsito del canal que puedan convenir al objeto. Para hacer los estudios necesarios se han concedido dos años de término á don Tomás Perez y Anguita.

—En el Boletín oficial de Manila del 20 de enero, leemos lo que sigue: Segun parte recibido en esta capitania general del señor gobernador de Zamboanga, el día 9 del actual, el intérprete de aquel gobierno, D. Alejo Alvarez, que venia

de Joló en un salisipan, con 22 individuos zamboanguenos y dos moros amigos, encontró en la punta de Bocotua de la isla de Bubuan, 13 embarcaciones, y conociendo por sus movimientos que eran sospechosas, se puso con su gente en estado de defensa, aproximándose siempre á ellas, las cuales rodearon el salisipan, armándose y preparándose á atacarlo los moros piratas que la tripulaban, colocándose cuatro vintas á la proa de dicha embarcacion-cinco á la popa y dos á cada costado. Entonces don Alejo Alvarez con seis de sus compañeros, que llevaban armas de fuego, hicieron una primera descarga, cayendocinco moros al agua, en cuyo acto quisieron huir; pero procuró cortarles la retirada, y haciéndoles un fuego muy vivo, consiguió concluir con todos ellos, por no haberse querido entregar vivos, logrando solo llegar á nado á tierra unos ocho ó diez muy maltratados, de 46 que eran los que tripulaban las 13 embarcaciones que abandonaron, de las cuales llevó tres vintas á Zamboanga, que quedaron algo útiles, habiéndose ido á pique las demás.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 24. El Monitor de hoy anuncia que los gabinetes de Londres y de Berlin, han aceptado la proposicion emanada de Rusia para celebrar un Congreso que resuelva las grandes cuestiones pendientes. El gobierno de Viena no ha enviado aun su respuesta.

Tolon 24. El Centinela anuncia que cuatro grandes fragatas han recibido orden de ir á buscar tropas á Argelia.

Turin 23. Aqui no ha producido buen efecto la noticia que Cerdeña no forma parte del Congreso.

El folleto titulado Toscana y Austria ha producido gran sensacion en toda Italia. Dicha publicacion se declara en favor de la política de Cerdeña, elogiando al propio tiempo y en términos muy lisonjeros á Napoleon. La autoridad del emperador (dice) servirá de mucho á la defensa de la civilizacion y de la justicia.

Londres 23.—La ciudad de Ginebra ha sido propuesta para celebrar el Congreso; pero ha habido objeciones, y tendrá lugar probablemente en Aix-la-Chapelle (Aquisgran.)

Se desmienten las noticias de desacuerdo en el ministerio inglés.

Paris 23. Se asegura que Inglaterra se adhiere á la idea de Congreso, y se dice que Prusia también. Nada aun de seguro de Austria, aunque periódicos alemanes aseguran que si, y que desea que sea en Roma.

Marsella 23. En Constantinopla grandes conferencias entre el gabinete y las Embajadas con respecto á la Romania. El comisario otomano de Belgrado, protestó contra la proclama en que Milosch reclama el derecho hereditario. Quiebras grandes en aquel comercio.

—Las noticias de Nápoles del día 12 anuncian que el rey habia sufrido una operacion en la rodilla y que continuaba en estado febril. El duque de Calabria preside el Consejo de ministros en las cuestiones ordinarias.

—Dice la Opinion que en Agram, capital de la Croacia, ha estallado un movimiento insurreccional que las tropas se negaron á reprimir. Siendo húngaros la mayoría de los soldados de la guarnicion, no es de extrañar que se negaran á hacer fuego sobre el pueblo. El gabinete vienés lo ha estrañado sin embargo, y tanto, que ha dado la orden de diezmar las compañías desobedientes. Como el periódico que da esta noticia es piemontés, es preciso recibirla con reserva.

—De Berna dicen con fecha 7, que el Consejo federal ha decidido enviar una nota circular á las potencias europeas, por la cual el gobierno de la Confederacion declara que defenderá enérgicamente la integridad y la neutralidad de la Suiza y que la Suiza defenderá igualmente la neutralidad en esta parte de la Saboya que ha sido declarada neutral por los tratados; y que si los indicios de una conflagracion armada aumentasen, la Asamblea federal seria inmediatamente convocada.

—El 27 del mes pasado se embarcó en Trieste M. de Lesseps, con direccion á Egipto, para dar con su presencia vivo impulso á los preparativos de las obras del canal, y á la instalacion que necesitan.

—Las noticias de Nápoles fecha 9 de marzo dicen que la noche anterior habian desembarcado en Castellomare el rey y su familia. S. M. habia continuado su viaje al castillo de Caserta en un whagon, preparado segun requiere el estado de su salud. —En los arsenales napolitanos reina una gran actividad. El gobierno ha dispuesto un nuevo reclutamiento de 18,000 hombres para fin de mayo, con los cuales asciende á 36,000 el número de los reclutados en el término de un año.

—Las emigraciones de los Estados de Italia al Piemonte siguen en aumento cada dia: el número de voluntarios alistados en los regimientos piemonteses es muy crecido. El general Cialdini está encargado de organizarlos y de formar una division. El gobierno de Módena ha decretado severas penas contra los súbditos del ducado que pasen al servicio del extranjero.

—El ex-emperador de Haiti, Faustino I, ha fijado por ahora su residencia en Jamaica, á donde llegó, gracias á tres compañías de artilleria inglesa que le sacaron de la capital de su imperio y le escoltaron hasta el vapor que le condujo á dicho punto.

—Cartas de la Gran Canaria, de fecha 17 de febrero último, nos dicen que el nuevo obispo de aquellas islas llegó el 14, habiéndosele hecho un recibimiento digno y respetuoso. El 15 tomó posesion del obispado con las ceremonias de costumbre.

—A las diez y media de la mañana del 7 se sintió un fuerte sacudimiento en San Juan de Pié de Puerto, habiendo padecido algunos edificios. La frecuencia con que se repite este desagradable fenómeno, tiene consternadas á las gentes de aquel pais y las preocupa seriamente. El caso no es para menos, al ver la insistencia de este terrible enemigo invisible.

—Sigue todavia siendo objeto de

conjeturas diversas el resultado de la mision de lord Cowley. Los rumores hoy mas acreditados en las Cortes extranjeras, dan por seguro que no ha sido completamente perdida como antes se afirmaba, pues el diplomático inglés ha traído de Viena bases para la negociacion. El *Borsenhalle*, periódico al parecer bien informado en las cosas de Austria, inserta una correspondencia de Viena en la cual se dice que el conde de Appony, embajador de Austria en Londres, ha dirigido á su corte un despacho telegrafico, en el cual dá á conocer el acuerdo tomado por el gabinete de Saint-James á las contra-proposiciones llevadas por lord Cowley sobre los tratados italianos. Se asegura, segun esta correspondencia, que el conde de Buol está muy satisfecho con este despacho, lo cual hace creer que ha sido aprobado en Londres el punto de vista, bajo el cual Austria consideraba la cuestion, añadiendose que el gabinete de Viena no habia rehusado dar á conocer al de Londres el extremo á que llegaría en sus concesiones, y que Inglaterra sabe que Austria ha consentido por amor á la paz en todo lo que sea compatible con su honor y con sus intereses.

En Alemania se habla mucho de las negociaciones entabladas por Rusia para la solucion de las dificultades pendientes. El Czar, segun se dice, ha manifestado su deseo de mantener la paz y el *statu quo*, pero los diarios italianos aprecian de muy diversa manera las gestiones del emperador Alejandro.

Recibimos noticias de Haiti, que alcanzan al 5 de febrero. Por decreto del Senado han sido confiscados en provecho del gobierno todos los bienes del emperador Soulouque, de su mujer y de sus hijas Oliva y Ceila. Tambien han sido secuestrados los bienes del general Delva, canciller del imperio. El nuevo presidente Geffard ha licenciado la guardia nacional y ha declarado nullos y de ningun valor ni efecto los actos de Soulouque desde el 26 de diciembre, fecha de la proclama de la revolucion. Asi mismo ha publicado una proclama exhortando al pueblo á refrenar su odio contra los partidarios del último imperio, y un mensaje de gracias á los consules extranjeros por la noble conducta que han observado durante la revolucion. La poblacion de Port-au-Prince ha abierto una suscripcion con objeto de ofrecer al consul de Francia una medalla en reconocimiento de los esfuerzos que habia hecho para impedir la efusion de sangre; pero aquel funcionario se negó á recibirla. El gobierno ha instituido una comision permanente para que arbitre el medio de reemplazar el impuesto de valor con que se halla gravado el café.

A los últimos dias del mes de enero próximo pasado alcanzan las cartas y periódicos que hemos recibido del Rio de la Plata. La aparicion en las aguas del Rio de la Plata de la escuadra norte americana, que á la hora esta se hallará en las del Paraguay, para donde habia partido, con objeto, como saben nuestros lectores, de exigir una satisfaccion del gobierno de aquella re-

publica, y la de otra pequeña escuadra del Brasil, destinada al parecer á observar los movimientos y la actitud de la primera, son los sucesos principales que tenian preocupados á los ánimos á la salida del correo mensual para Europa. Hablábase igualmente de la existencia de tratados ofensivos y defensivos entre el citado imperio y los gobiernos de los Estados de Uruguay y de la confederacion Argentina, encaminados á combatir, por medio de la fuerza armada, la situacion presente de Buenos-Aires. De aqui los repetidos anuncios de una próxima é inmediata invasion de parte del jefe actual de la Confederacion.

Santa Ana, presidente de la república de Santo Domingo, ha acreditado cerca de las cortes de Madrid, Paris y Londres á uno de los hombres políticos de aquella república para celebrar con cada una de las tres potencias los tratados de comercio. El general Santa Ana leyó el 5 de enero el correspondiente mensaje ante el Senado, en el cual, despues de mostrar su satisfaccion por las numerosas muestras de simpatias que su gobierno habia recibido de Inglaterra y de Francia añade, estas palabras: «La dificultad que presentaba la interpretacion del artículo 7.º del tratado celebrado con España, ha sido resuelta por las aclaraciones que ha enviado el gabinete de Madrid. No podiamos esperar otra cosa de nuestra madre patria.»

Alejandro Dumas ha regresado ya á Paris de su largo viaje por Rusia, Georgia y Circasia. Trae un repuesto inagotable de aventuras, mentiras y exageraciones que van á ser la delicia de ambos mundos. Desembarcó en Marsella el 9, vestido de Circasiano, y aquella tarde misma se encaminó á Paris acompañado de un joven georgiano. Dumas viene buenísimo y tan andaluz como siempre. Referir los hechos que dice á sostenido con osos y bandidos, y las aventuras de todo género en que ha desempeñado el papel de héroe, es el cuento de nunca acabar.

Gacilla.

ATENTADO. — Mucho ha dado que hablar en esta capital el desgraciado suceso del Sábado en la tarde. Efectivamente, D. José Velasco, portero del Consejo provincial se suicidó en el sitio del Arrenal disparándose una escopeta en la cabeza y quedando muerto en el acto. Se ignoran las causas que han llevado á este desventurado al extremo deplorable de atentar contra su existencia; aunque desde luego se cree que su razon estaba completamente extraviada. Ha dejado varias cartas escritas: una de ellas iba dirigida á los redactores de los diarios de esta ciudad, en la que hablaba mucho de religion, de amistad y de afeciones de familia, prueba evidente de lo que llevamos dicho; pues aquellos sentimientos son apropiado solo para haberle retraido de semejante determinacion y no para cometer el horrible atentado que puso fin á su vida.

Nosotros deploramos profundamente

estos desvarios y cuando nos ocupamos del suicidio, no nos queda mas que elevar una súplica á Dios y derramar una lágrima que recogerán los espíritus generosos. El suicidio es la última de las aberraciones humanas.

RAPID RAPIS. — En una de las últimas noches se verificó otro robo de caballerías en el cortijo de Monte frio el bajo.

¿Y LOS CUBOS? — Cada dia se hacen mas indispensable el riego en el paseo de la Victoria.

CARICIAS. — En la calle de Maese Luis la emprendieron ayer á golpes dos conyuges en términos de producir escándalo. La mantilla de la mujer resultó hecha pedazos.

NOTICIA LASTIMOSA. — Cuando no habia tenido variacion el precio del trigo nos encontramos con que ha subido anteaer otro cuarto el precio del pan; pero en cambio la calidad se ha empeorado y váyase lo uno por lo otro.

MEDICINA CASERA. — Ayer por la mañana un vecino de la calle del Cristo por causa de la ausencia de su mujer, queriendo poner orden, empezó á prender fuego en los muebles de su casa, en cuyo momento se presentaron varios agentes de la autoridad, á evitar que el incendio se propagase.

CURIOSO DESCUBRIMIENTO. — M. Carlos Smaliwahd, astrónomo americano residente en el Canadá, ha remitido á Europa diversas observaciones astronómicas, entre las cuales hay una muy curiosa relativa á la nieve. Una de sus formas se presenta siempre en relacion con la electricidad negativa, mientras que la otra lo está con la electricidad positiva. Esta coincidencia se ignoraba, y es debida al citado astrónomo, que ha enviado al propio tiempo imágenes fotográficas en apoyo de sus aseveraciones.

NO VÁ CONMIGO. — En el número 4º del *Boletín oficial* de esta provincia se publica la instruccion para la espedicion de los retiros de los Jefes y Oficiales del Ejército basada en la ley de 28 de Agosto de 1841.

ANUNCIO ORIGINAL. — En un periódico de los Estados Unidos, se insertaba hace poco el siguiente:

«Ha tomado las de Villadiego, ó me ha sido robada mi mujer Fanni. Tenga entendido el que piense devolvermela, que le romperé las piernas. En cuanto á sus deudas, dejo á cada acreedor su derecho, porque no habiendo pagado jamás las mías, mal podría satisfacer las suyas.»

INOCENCIA INFANTIL. — Dos niños examinaban un cuadro de la creacion en que Adán y Eva estaban representados desnudos. La niña, mas curiosa, como niña al fin, preguntó á su hermanito: — Ricardo, ¿cual de los dos es el marido? — ¿Qué preguntas tienes, tonta? ¿Cómo he de conocerlo si no están vestidos?

VACANTE. — En tal estado se halla la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Villanueva del Rey dotada con 3650 rs.

SUBASTA. — Mañana se subasta

en Belalcazar el arriendo de varios terrenos de labor, cuyo pormenor aparece en el *Boletín oficial* del sábado último.

MORAL. — Proseguimos en nuestro propósito de copiar máximas saludables.

«Preferid la pobreza á la fortuna adquirida por medio de bajezas»

«Nada hay que los hombres deseen conservar mas y que menos economicen, que su propia vida»

«Un solo dia perdido deberia causarnos sentimiento»

«Rara vez entra el rencor en el buen corazon.»

«La opinion que se forma de la posteridad de los hombres, depende á veces de la suerte.»

«Tres cosas se han de cultivar en especialidad por los jóvenes. Dios, los padres y las leyes.»

«Por la misma razon que las mujeres son débiles, se debe procurar mas el fortalecerlas.»

«Los preceptores y los médicos deben ser reverenciados.»

Boletín religioso.

Hoy. S. Eustasio, abad, y San Siro.

Hoy reza la Iglesia de S. Braulio, obispo y confesor, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. — En la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

Segundo dia de novena de San Vicente Ferrer en la iglesia de San Pablo, y las oraciones.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 25 de Marzo — 3 por 100 consolidado á 41.70 y el diferido á 31.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 26 de Marzo á igual hora del 28 del mismo.

Fanegas. Precios.

ALHONDIGA.	
Trigo.	42 56
	5 1/2 36
	34 57

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

	21 53
	144 51
	260 53
Trigo.	60 55
	160 56
	100 56
	20 57
	60 58
Cebada.	10 36
	80 36

Aceite fresco dentro de la ciudad á 46: id. en los molinos á 34. Jabon blanco á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

SEVILLA. — Trigo de 43 á 56. Cebada de 30 á 31. Aceite en la Calzada á 37. para el consumo á 39.

GRANADA. — Trigo de 51 á 60 rs. Cebada de 33 á 35. Habas de 44 á 46. Maiz de 36 á 42. Garbanzos de 00 á 57. Yeros de 00 á 44.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA. — 1859
Imp y Lit de D. Fausto Garcia Tena Editor

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



La higiene de las enfermedades del pecho ha de cubierto un nuevo preser...

No hay ningun remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre n.º 48 a Paris.

Para la venta unicamente por mayor, dirigirse en Cadiz, calle del Puerto número 2, a los Sres. Taconet y Compañia...



Reconocida como sumamente eficaz contra las inflamaciones e irritaciones de la garganta y del pecho...

Fabrica en Paris, rue Tailbont, num. 28. Deposito por mayor en Madrid, ESPOSICION ESTRANJERA...

AL PÚBLICO. La empresa diligencia titulada LA ANDALUZA, entre esta ciudad y la de Luceba...

ARRENDAMIENTO. Para desde S. Juan proximo en adelante, el de la casa principal número 38 calle de la Madera Alta...

CASA PLANCHAIS

Perfumista privilegiado. - 2, calle Caumartin, PARIS.

EAU DE FLEURS DE LIS ROUGE

EL AGUA DE FLOR DE AZUCENA, uno de los productos mas en voga para todo el mundo...

EAU SOUVERAINE RENAISSANCE DE LA CHEVELURE

EL AGUA SOBERANA, cuya reputacion en Europa, evita la caída del pelo de una manera segura...

Basta un solo frasco para convencerse de la eficacia de estas Aguas.

Para la venta unicamente por mayor, dirigirse en Cadiz, calle del Puerto número 2, a los Sres. Taconet y compañía...

CAJA DE AHORROS SOBRE EL 3 POR 100 ESPAÑOL.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS

FORMACION de capitales, DOTES Y RENTAS vitalicias. DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. REDENCION de deudas. SERVICIO militar.

Capital de garantía administrativa 32.000.000 de reales.

Las oficinas en Córdoba calle de los Letrados número 50. Situación de la compañía en 30 de Noviembre de 1858.

De todas las combinaciones referentes a los seguros mutuos sobre la vida, la Direccion de El Porvenir de las Familias ha adoptado solo la de Supervivencia de Capital...

1.º La asociacion general de supervivencia, tiene por objeto facilitar a todo suscriptor, mediante una entrega unica o entregas anuales, un capital tanto mas importante cuanto la suscripcion tiene mayor duracion.

Esta asociacion presenta a cada sobreviviente la seguridad de recibir su capital con los intereses capitalizados, considerablemente aumentados por las caducidades y mortalidad...

2.º La asociacion general de rentas vitalicias tiene por objeto crear en beneficio de los socios una renta vitalicia, pagadera a cada uno de los sobrevivientes.

Estas rentas se llaman inmediatamente...

Estas rentas se llaman inmediatamente...

SUBASTA EN SEVILLA. A voluntad de su dueño se vende una casa principal situada en Sevilla en la calle de Trajano número 22...

ECONOMIA Y ASEO. En el antiguo y acreditado establecimiento de tintoreria callejas del Portillo, hoy calle de las Cabezas número 6, se limpian guantes de cabritilla a 2 rs. par.

VENTA. En la ciudad de Cabra provincia de Córdoba, se venden las fincas siguientes: Una posesion de olivar de primera calidad...

VENTA. La hay de leña de olivo en la hacienda del Aguadillo, propia del Excmo. Sr. duque de Almodovar.

VENTA. En la ciudad de Cabra provincia de Córdoba, se venden las fincas siguientes: Una posesion de olivar de primera calidad...

ARRENDAMIENTOS.

Para desde primero de Enero de 1860 el del cortijo del Morillo situado en la Campiña término de esta ciudad, con 200 rs. de tercio...

VENTA. Se venden las fincas siguientes: el cortijo del Camachuelo, término de esta ciudad...

PESCADOS Y MARISCOS EN CONSERVA.

Procedentes de las costas de Cantabria, acaba de llegar un buen surtido al establecimiento de los Sres. Trieno Morano y compañía...

PERDIDA.

En la tarde del 2 del corriente se extravió una galga de cuatro meses con una lista blanca en el pecho.

VENTA.

En la calle Muñices conocida por de Morales, frente al marqués de Morales, se vendió cal a los precios siguientes:

ARRENDAMIENTO.

Desde S. Juan proximo se arrienda la casa número 31 calle de S. Fernando...

HISTORIA CONSTITUCIONAL DE INGLATERRA.

Desde su origen hasta nuestros dias, por don Patricio de la Escosura, diputado por Asturias a la ultima Cortes Constituyentes.